

LE STÉNOGRAPHE CANADIEN

REVUE LITTÉRAIRE, SCIENTIFIQUE ET PÉDAGOGIQUE.

Publié avec l'autorisation de M. Duployé.

Paraissant le premier de chaque mois.

ABRÉGER LES TRAVAUX, C'EST PROLONGER LA VIE.

Vol. II

MONTREAL, 1^{ER} FÉVRIER 1891.

No 12

BONNE INTENTION MAIS MAUVAIS RÉSULTAT

Louise s'étant cassé la patte,
Sa maîtresse, madame Agathe,
Mêle ses cris aux soulements
Et ses larmes aux hurlements.
On mande le vétérinaire
Qui court... Oh! la piteuse affaire.
Presque aussitôt le pauvre chien
Mourt... stupide chirurgien!

Le jour suivant portant en terre
La dépouille de l'animal,
Luc disait du vétérinaire:
Il pensait bien, mais pensait mal!!

A. ELLIVÉDPAQ.

CHRONIQUE STÉNOGRAPHIQUE

Un des doyens de la sténographie, M. de Lina-
ge, vient de mourir, en France, à 84 ans.

M. Sloan a fait admettre un de ses élèves com-
me sténographe à la Chambre des Communes, à
Londres.

Ceux de nos lecteurs qui correspondent avec
notre ami et collaborateur Ellivédpaq, voudront
bien prendre note de sa nouvelle adresse: à
Villeueuve-les-Béziers (Hérault), France.

Nous avons appris avec regret la mort de M. S.
A. Dubois, sténographe de la Cour Supérieure.
Il est décédé le vendredi 16 janvier dernier. Ses
funérailles ont eu lieu le lundi suivant.

M. Dubois n'était âgé que de 27 ans. Il était
sténographe officiel depuis quelques années et
avait aussi été secrétaire de l'honorable Louis
Beaubien.

La "Gazette Scolaire" nous arrive plus volu-
mineuse que d'habitude. Elle sera à l'avenir pu-
bliée à 12 pages. Elle donnera — dans chaque
numéro — les portraits des principaux sténogra-
phes duployens, avec notes biographiques. Elle
commence par celui de M. le curé Émile Duployé.
Nous souhaitons le plus grand succès à la "Ga-
zette Scolaire" et nous la recommandons.

Le "Téléphone" dit que l'inauguration du mo-
nument élevé à Jules Grenier, fondateur de la
"Gazette Sténographique", au cimetière Villiers-
sur-Morin, a eu lieu le 5 octobre dernier.

M. Barrasé et Renaud de Moustier, dans des
discours élevés, firent l'éloge de cet écrivain mu-

deste qui, malgré la faiblesse de sa constitution
physique, travailla sans relâche à la prospérité de
son pays natal et à la vulgarisation de notre art.

Après la cérémonie du cimetière, le cortège,
composé d'artistes, de littérateurs, de sténogra-
phes, enfin de tous les admirateurs de Jules Gre-
nier, a été dirigé vers la maison de la famille Gre-
nier, où l'on a placé cette inscription:

JULES GRENIER,
auteur de la "Brie d'autrefois"
propagateur de la sténographie
en Seine et Marne
A VÉCU ET EST MORT DANS CETTE MAISON
1844-1888.

M. Barrasé prit alors la parole et, après lui, M.
Destouches, au nom de la presse, M. H. Lhuillier
au nom des sténographes.

A 6 heures, un banquet a réuni plus de 60 per-
sonnes et un bal a terminé cette belle fête.

Les personnes dont les noms suivent ont obtenu
des prix au concours de sténographie qui a eu lieu
à Pontoise (Seine-et-Oise), France, il y a quel-
ques mois. Différents ouvrages ont été envoyés à ce
concours et tous ont eu du succès. Voici la liste
des récompenses et l'ordre dans lequel elles ont
été distribuées:

Deuxième section — Enseignement — 2^{me} divi-
sion — Cartes géographiques — Mlle Ernestine
Poirault et M. Alexandre Lemieux ont obtenu
chacun un diplôme d'honneur.

Deuxième section — 5^{me} division — Adaptation
de la sténographie aux langues étrangères (deux
langues) — Diplôme d'honneur décerné à M. D. R.
Perrault.

Sixième division — Sociétés sténographiques —
Le Cercle des écoliers sténographes de Montréal a
obtenu le deuxième prix, un diplôme d'honneur
pour ses cartes géographiques, dessins et sténo-
graphie.

Troisième section — Travaux d'art — 3^{me} divi-
sion — Broderies — Premier prix, une médaille
de bronze, offerte par le Cercle de Bienfaisance
sténographique de Besançon, décernée à Mme D.
R. Perrault.

Quatrième division — Découpage — Deuxième
prix, une médaille de bronze, décernée à M. Joseph
Piquette.

Toutes les personnes mentionnées dans cette
liste sont de Montréal.
Il faut y ajouter les noms suivants d'élèves de
l'école Saint-Jacques de Montréal, avec les récom-
penses qu'ils ont obtenues:

M. M. François Dubamel, Oscar Blouin et Joseph
Prud'homme, chacun un diplôme de mérite.
No. Félicitations.